
【天羽小学校集計結果】
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A 校歌や学校名については、学校再配置に向けた検討委員会で話し合います。アン
ケートの有無や方法についても検討してまいります。

富津市小中学校再配置に関する保護者アンケート

理由・意見（○）　回答（Ａ）

ア　賛成(62名のうち25名のご意見)

スクールバスでの登下校のため、運動不足もあるので、マザー牧場へは歩いて欲し
かったです。説明会が平日だと難しいです。

校章や校歌は作ったばかりです。このまま使うのでしょうか。また予算を使うのは無
駄だと思います。遠足のマザー牧場へ歩くことなど、環小学校に配慮するあまり湊小
学校から続く天羽小学校の独自色をなくす事はしないでほしいです。

説明会での質問の中にもありましたが、遠足と交流会が同時に行われたのは残念
でした。まだ、入学したばかりで、自校にも慣れていないのと、歩いて目的地まで行く
ことを体力づくりとして楽しみにしていたからです。集団生活を学ぶために、学校に児
童が増える事は大変素晴らしいことと思いますが、やはり通常の行事とはなるべく分
けて交流を行っていただけたら嬉しいです。

説明会での質問にありましたが、私は今回この暑い中、今までの伝統を重視するよ
り、子供たちの安全、そして、今回初めて子供が参加させていただきましたが、子供
たちの交流目的重視で、大変良かったと思っています。子供たちの成長を考えると、
関わる人数はとても大切だと思います。ぜひ、同じ学校でみんなで学び合う場を設け
てもらいたいと思います。

【校外学習について】

天羽小学校で行われてきた行事等、バランスをとりながら進めていきたいと思いま
す。

環小学校の児童数が極めて少ない状況なので、再配置せざるを得ないと思います。
(いろいろ活動する上で少人数だとできないこともあると思います。)再配置後は校
歌、学校名はそのままで変更は無いでしょうか。

【学校名・校歌・校章について】
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学校再配置に関する保護者の意見(130人中89人回答) 
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環小学校の子供たちにとっても、一定規模の児童数であった方がより良い教育環境
であると考えます。

現在の３年生は学校再配置により、１学級の定数である３５人を超える予定ですの
で、２学級になることが考えられます

多くの友達と生活することでの社会性を身に付けてほしいと思います。

子供たちが少なくなっていくのだから、仕方がないと思います。天羽小学校と環小学
校が一緒になるのは、むしろ遅かった気がします。どちらにしても天羽中学校で一緒
になるので、子供たちのためにも早く統合したほうがよいと思います。

今後の児童生徒数の推移を見て統合して人数を増やした方が良いと思います。金
谷小が廃校になってバス通学になりましたが、特に問題を感じていないため、環小
学校の子供たちもすぐに慣れるだろうと思います。

子供が少ないとできることが限られてしまい、かわいそうだと思います。中学校で一
緒になるのだから、小学校が統合しても良いと思います。友達が増えて子供たちに
とってもよいことだと思います。

児童の人数が少なくなっているため、いずれはやむを得ないと思っていました。小学
校から中学校まで全く同じメンバーなのは、変化がないので、そこはかわいそうだと
思う点ですが、仕方ないと思うので、それぞれの地域の特色などを交流の機会に理
解し合えたらと思います。

児童数の減少は致し方のないことであると思います。その中から学校再配置という
措置をとることはもちろん、その他にも地域社会のあり方など、根本的な課題を総合
的に考えていく必要があると思われます。もっと言えば、日本の社会の世界の仕組
みや構造を再構築していく必要があるように思えます。

子供たちの将来を見据え、子供の頃から集団生活等、家庭では学べないことを学校
で学ぶべきと考え、再配置に賛成します。

人数が減少しているため、大賛成です。

人数が少ないことによって経験できることができない事はもったいないことだと思い
ます。色々と問題もあると思いますが、地域全体で考えて協力していくべきだと感じ
ます。

少人数すぎるため。集団生活を慣れさせるには早い方が良いと思っています。

【児童数の減少について】

少人数に見合ったコストや、教員配置ではないと思うので、統合で良いと思います。
ただ、3年生は人数が多いので、統合後に2クラスに分けるのか、大人数1クラスにな
るのか気になります。

【学級数について】
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跡地利用等については、地域の振興につながる有効利用について、検討してまいり
ます。

交流の機会は都合が合えば積極的に行っていければ良いと思いますが、出身保育
所、幼稚園、学童で接点もあるように思います。もともと天羽中学校は複数の小学校
から集まっている地域柄、親の感覚的に再配置に抵抗はありません。双方の小学校
の良き行事、色を生かしていければ良いのではないかと思います。特に環小学校の
子供たちの立場は、実際スムーズに馴染むには難しい面が多くあると思います。一
つ一つ試行錯誤し、しっかりと子供たちの心のフォローをしつつ、子供たちの柔軟性
を信じ、進めてよいと感じます。先生方、学校関係者の方々は、とても大変な時期と
なりますが、地域の方、保護者がお互い助け合う方向に進むことを願っています。

【その他】

むしろ遅かったのではないでしょうか。湊小学校、天神山小学校、竹岡小学校、金谷
小学校、4校合併のタイミングで環小学校も一緒にすれば良かったと思います。

各地区の廃校になった小学校や中学校が売却されてしまい、うちの子供たちが十分
遊べる広場がありません。このような状況では子供は減っていくばかりだと思いま
す。公園といえるようなところもありませんし、あっても放置されているようなところで
は安全に遊ぶことができません。子供たちのための広場があるとよいと思っていま
す。

遅かれ早かれ中学生になったら一緒になるから、小学生のうちに、合併しても同じだ
と思います。友達が増えるので、賛成です。

中学校で送迎バスルートもあるので、下校の準備もスムーズかと思います。一緒に
学校生活を送れることを楽しみにしています。

天羽小学校の子供たちと環小学校の子供たちは、学童でも仲良く過ごせているので
問題ないと思い賛成です。

状況的には再配置は致し方なく賛成でありますが、ネガティブな再配置、縮小には
強く反対します。この状況をポジティブに捉えて、新校舎を建てたり、１学級の人数を
減らして(現在天羽小学校は上限ギリギリの学級あり)質の良い教育を目指し、また
教員の負担も減らすべきです。また、グローバル化を見据えて、英語教育に積極的
に取り組むなど、この機会を改革のチャンスと捉えて、学校再配置(縮小)ではなく、
再発展につなげるべきだと思います。新築、改築が行われている状況で、もっと子供
の教育への投資が必要であると思います。質の良い教育を行うことで、人口も反転
する可能性もあると思います。

中学校に上がれば一緒になるので、小学校から一緒でも支障はないと思います。

【保育所・幼稚園等のつながりや中学校でのつながりについて】
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子供たちが少ないと寂しいですね。みんなで仲良く、学校生活が送れるといいなと思
います。(みんなでがんばりましょう)

【児童数の減少について】

跡地利用等については、地域の振興につながる有効利用について、検討してまいり
ます。

【校外学習について】

【跡地利用について】

今後サッカー(ＦＣ天羽)の活動ができなくならないようにしてほしいです。

子供の意見を聞いたら、人数が増えるからよいと言っていたので、ただ、足並みを揃
えて1つになればと思いますし、最後の徒歩遠足が子供の気持ちを聞いてから行っ
て欲しかったです。残念がっていましたので

マザー牧場への校外学習の内容については、学校再配置に向けた両校の交流のた
めの時間として工夫していただいた実施方法となりました。

小学校の売却で子供たちが活動できる場を残していただきたいです。

環小学校の児童数のことを思うと少ないよりは、大人数で学び、学校生活を送って
ほしいです。

イ　どちらかといえば賛成（26名のうち14名のご意見）

近年の少子化に加え、天羽地区、環地区の少子問題は目に見えて進んでおり、出
来る限り平等に教育をという視点から賛成ですが、PTA総会において教職員が全員
揃って挨拶がなかった(選挙が優先されたことがあり)ことが、再配置においても子供
ファーストでなくなってしまうことがあるのかもしれないと不安を覚えます。現に遠足
で、天羽小学校はバス、環小学校は徒歩と、なぜ違うのかと思いました。

学校が遠くなってしまって通うのが大変になると思いますが、少しでも多くのクラスメ
イトと過ごせるのなら仕方ないかと思います。

同級生が増える事はよいことだと思います。
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ウ　どちらかといえば反対（1名　ご意見の記載なし）

エ　反対（０名）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　．

現在の３年生は学校再配置により、１学級の定数である３５人を超える予定ですの
で、２学級になることが考えられます

今後とも、児童数や学区の状況を踏まえ、学校の配置を検討してまいります。

知らなかったということがないように、入学を予定しているお子さんをもつ保護者の
方への説明を行います。

こちらは人数の多い側なので、環境の変化は少ない立場からの意見ではあります
が、人数が少ない中での教育が悪いとは言いません。むしろそれらにメリットがある
面もあるのかもしれませんが、個人的にはリスクや制限も多いのかなと思います。長
男がまだ幼い頃、竹岡小学校に通う予定だった頃、竹岡小学校は児童数減少により
1クラス8人以下でした。私としてはやはりたくさんの人に触れてほしいと思っていた
ので、不安でした。人数が少ないことで、活動の制限が生まれてしまうことも心配だっ
たので、環小学校の子供たちのことを思うと再配置に賛成です。

天羽小学校3年生が1クラスだったことが2クラスになることは気がかりです。中学校
で一緒になるので、小学校から一緒でもよいと思います。ただ、環小学校の子供たち
生活リズムについて問題がなければと思います。(朝早いとか、バスの関係等)無理
するようだと心配です。慣れれば大丈夫なのかもしれませんが。

登下校等の時間の変更があるのでしょうか。クラス替えなど現在、在籍している児童
や新一年生等への説明をきちんと行ってほしいです。今の4年生が新一年生として、
湊小学校と合併するときは何の説明もなかったです。入ってから知らされることが多
かったです。在校生やその保護者への説明(入ってからのこと)をきちんとしてほしい
です。

中学校に行けば一緒になるので。

学校の再配置については反対ではありませんが、この先を考えて中学校を建て替え
たときに小中一貫校にする考えはなかったのでしょうか。現在使っている天羽小学校
も、私たちは子供の頃通って使用していた建物で、老朽化していると思います。長狭
学園、富山学園みたいに一貫校にするのもよいかと思います。また、数年後にまた
子供の人数も減り、1学年1桁の人数になるときがあると思いますが、そのときはどの
ようにするのでしょうか。

【その他】


